

Portavoz de la Confederación **A.O.T.** Nacional del Trabajo de España

VERGUENZAS DEL SIGLO

LOS AMERICANOS ESTAN DISPUESTOS a colaborar con los falangistas a base de una alianza militar bilateral

Las negociaciones entre los americanos y Franco han entrado en una fase definitiva. No se trata ya de tanteos, sino posiciones bien determinadas. Se va a concertar una alianza militar y, a cambio de las bases navales, aeródromos, etc., Franco obtendrá la ayuda económica que buscaba. Estaba previsto desde varios meses y no podía quedar la menor duda después de la visita de los senadores que citamos en esta misma columna la semana pasada. Lo advertía claramente uno de los visitantes, que dijo a los periodistas: *Nuestro viaje no ha sido inútil. En efecto, almirante Sherman, notario franquista, miembro del Estado Mayor Combinado norteamericano. Y a este hombre nefasto le ha cambiado el triste honor de utilizar las condiciones de la colaboración o mejor dicho, la traición al pueblo de España y a todos los hombres que en el mundo sienten ansias de libertad y justicia verdaderas.*

El paso dado estos días por los dirigentes americanos no podía dejar de suscitar comentarios en la prensa de los países asociados, en todos los círculos y hasta en el seno de algunos gobiernos. Ha merecido, naturalmente, vivas críticas, justificadas todas ellas, aunque solo fuera por el peligro que para la propia densa representa. No hay disculpa de ninguna especie; ni siquiera la del *desembarco*. Esta absurda concesión de rumbos hasta el fundamento de la teoría defensiva de los pueblos de occidente frente al totalitarismo. Se ha aceptado una mala compañía, se ha reforzado políticamente un régimen liberticida y se pierde con ello todo derecho a proclamar las virtudes de la *democracia*. Porque no quedan virtudes, sino falsedades o ciegas ambiciones.

La polémica motivada por la escandalosa alianza con Franco descubre que los políticos americanos, manejados por los jefes militares, estaban en esta empresa desde hace varios meses, habiendo informado de ella, en febrero, a algunos gobiernos que participaban en el Pacto del Atlántico. Y sin embargo, conocido el peligro, no se ha tratado de evitarlo contraatacando con la energía necesaria. Omisión lamentable y de consecuencias, ahora, casi irreparables, porque los pueblos, si guardaban alguna confianza, han debido perderla completamente.

La hipocresía de los dirigentes americanos, la soberbia de los nuevos cruzados, sirven la propaganda de los especialistas del Kominform. Por repulsión, obligan a las gentes a situarse en el campo adverso, como está ocurriendo ya en España, a pesar de la escasa influencia comunista; los franquistas y los americanos que protegen a los franquistas, son los que hacen su trabajo. Y ocurrirá igual en los demás países de Europa, donde los obreros juzgarán sospechosos los *slogans* antitotalitarios a sentido único, es decir, exclusivamente dirigidos contra la Unión Soviética.

A eso conduce el realismo de

MISERIA E IMMORALIDAD de la Policía Armada

BARCELONA (OPE). — En el sector comprendido entre las calles Comte de Arles, San Ramón, Arco del Triunfo y adyacentes de esta capital pulsa de los estraperlistas de todas clases de artículos: pan tabaco, etc. Estos « comerciantes » ambulantes tienen establecido un servicio de recaudación diario. Los estraperlistas de turno recorren los « puestos » de sus compañeros y según la importancia de su negocio perciben la cantidad adecuada. El importe total se entrega a las parejas de la Policía Armada encargadas de la vigilancia de este comercio, que de ilegal ha pasado a ser el único dentro de artículos. Legal de determinados artículos. Los policías al contacto de los billetes de Banco hacen la vista gorda y colaboran de esta forma en el fomento de tan importantes transacciones.

Nuevo gobernador civil de la Coruña

MADRID (OPE). — Ha sido nombrado gobernador civil y jefe provincial de Falange de La Coruña, el falangista José Manuel Fardo Suarez, cargo en las Islas Baleares. El gobierno civil de La Coruña estaba vacante desde fines de marzo, en que su titular el coronel Rafael Hierro fue designado, a raíz de la huelga de Barcelona. Inspector general de la Policía Armada.

Un acto de solidaridad hacia el pueblo español

El rasgo original del 19 de Julio reside en la espontaneidad fulminante DE LA RESPUESTA POPULAR, DECLARA EL POETA Octavio PAZ, Agregado cultural de la Embajada de Méjico

LA fecha que hoy reúne a los amigos de los pueblos españoles preside, como un astro fijo, la vida de mi generación. Luz y sangre. Así, permitidme que recuerde lo que fué para mí, y para muchos hombres de mi edad, el 19 de julio de 1936. Nada más distinto a tener veinte años en 1951 que haberlo tenido en 1936. Yo era estudiante y vivía en México. En aquella época todo nos parecía claro y neto. No era difícil escoger. Bastaba con abrir los ojos: de un lado, el viejo mundo de la violencia y la mentira con sus símbolos: el Casco, la Cruz, el Paraguas; del otro, un rostro de hombre, alucinantemente a fuerza de esculpir la verdad, un pecho desnudo y sin insignias. Un rostro, miles de rostros y pechos y puños. El 19 de julio de 1936 el pueblo español apareció en la Historia como una milagrosa explosión de salud. La imagen no podía ser más pu-

El pasado sábado, en el local de la Liga francesa de la Enseñanza, se celebró un acto conmemorativo del 19 de julio, organizado por la Casa de Cataluña. Simpática reunión, en la que, entre otros, el poeta Octavio Paz, agregado cultural de la Embajada de Méjico en París, y el escritor francés Albert Camús, pronunciaron magníficos discursos en homenaje a nuestro pueblo. El primero de éstos lo publicamos a continuación, mientras que el segundo, por exigencias de espacio, se recogerá en el próximo número.

La Historia, el pueblo español se puso a hacerla, directamente, con sus manos y su instinto creador. Desapareció el coro: todos habían conquistado el rango de héroes. En unas cuantas horas volaron en aliciosos muchos esquemas intelectuales. Y mostraron su verdadera faz: todas esas teorías, más o menos maquiavélicas y jesuíticas, acerca de la « ciencia de la revolución » y la « ciencia de la revolución » que poseía más imaginación y recursos que las filosofías que pretendían encerrarla en sus prisiones dialécticas. Lo que ocurrió en España el 19 de julio de 1936 fué algo que después no se ha visto en Europa: el pueblo, sin jefes, representantes o intermediarios, asumió la dirección de los acontecimientos. No es éste el momento de relatar como lo perdí, en doble batalla.

EL TRABAJO EN COMUN

por FONTAURA

NO pocas veces hemos podido comprobar como al mentar aquello de « primero vivir y luego filosofar », hay quienes dan a tal locución un sentido de desatención e incluso menosprecio para cuanto, saliendo de los límites de lo que se llama *concepto de vivir* (que es el que se refiere a las puras necesidades fisiológicas, en trabajar o hacer negocios y ganar dinero), requiere cierta atención de índole intelectual, al margen de las preocupaciones que puedan derivarse de las citadas actividades. Al discurrir de la interpretación de esto se tiende a conferir igual importancia, a situar en el orden apreciativo aunados el *vivir* y el *filosofar*. En suma: hermanar las funciones es tratarlas materiales con aquellas de índole espiritual. Obvio es decir que al llevar a efecto en tales o cuales circunstancias un orden de actividades conviene no dejar en olvido aquellas que les son complementarias. De lo contrario, el individuo tiende a inclinarse hacia lo escuetamente material o económico envuelto en una concepción de la vida de tipo *practicista*. Y en el extremo opuesto, está el dejar vagar la imaginación por senderos ilusorios, posponiendo con reiterada inclinación lo ideal a lo real.

Es con el convencimiento de tener hermanadas las citadas actividades; el no hacer objeto de desmerecimiento de una en pro de la otra, que puede abundar en favor de las realizaciones inmediatas de tipo económico y de base libertaria, acción mediante la que se busca prescindir, en el hacer cotidiano, de la repelente influencia paterna. Intentando hacerlo con alguna vez el compromiso libremente en consonancia con las ideas que en torno al apoyo mutuo magistralmente desarrolló Kropotkin; la labor evidentemente, ha de ser buena, descartados los imponderables que puedan brotar en el camino.

Al propiciar la puesta en práctica de una actividad de orden económico, queda ésta condicionada, en la mayoría de casos, el trabajo en común. Y caben a este respecto algunas consideraciones: Como en todo, también en lo que hace referencia al trabajo en común se suele incurrir en sensiblerías. Se ha confundido el sentido de la libertad con el de la independencia, en la mayoría de los casos, el trabajo en común, que hace poco tiempo los telegramas ficticios para atraer hacia la zona rusa a los habitantes de Alemania occidental. El SSD se dirige a las familias interesadas o a sus relaciones comerciales, de modo que, bajo una presión calculada, pueden dar indicaciones sobre el paradero de sus deudos o sus correspondientes de negocios. De este modo, los telegramas-trampa

CREAR, NOSOTROS

por Gaston LEVAL

EN un artículo recientemente publicado por CNT, Alberto Cursi trataba del problema de la modernización económica de España, y especialmente de la obra que debería realizarse, al caer el régimen franquista, para desarrollar la agricultura y las actividades conexas. Y citaba las grandes realizaciones de otras naciones — lucha contra la erosión, elevación del suelo, organización intensa del regadío, etc. —

CARNET INTERNACIONAL

MISTERIOS DE LA CORTINA DE HIERRO

« Madrecita enferma. Ven enseguida »

EN Rhelmsche Post, de Dusseldorf, leemos esta curiosa referencia:

La comisión jurídica de encuesta en la zona soviética comunicó a Berlín-Oeste que el servicio de seguridad del Estado (SSD) utiliza desde hace poco tiempo los telegramas ficticios para atraer hacia la zona rusa a los habitantes de Alemania occidental. El SSD se dirige a las familias interesadas o a sus relaciones comerciales, de modo que, bajo una presión calculada, pueden dar indicaciones sobre el paradero de sus deudos o sus correspondientes de negocios. De este modo, los telegramas-trampa

ting Ships — mundialmente autorizada sobre construcciones navales — se encuentra frente al Hotel Astoria, residencia del general Eisenhower, jefe de las fuerzas asociadas del Pacto del Atlántico con este museo suspendido con globos en un árbol. Al pie, se había colocado una leyenda indicando que para defender la democracia en Europa debía comenzarse por hacer volar al dictador de España, en lugar de sostenerlo desahucado cual pretenden los militares americanos.

La broma produjo cierto efecto, y algunos periódicos de París la han celebrado con amplios comentarios, que no debieron pasar desapercibidos para el propio almirante profranquista. Este, como se sabe, salió después para Nápoles y antes de regresar a los EE. UU. tenía el propósito de volver a entrevistarse con Franco. Pero; ah! en la villa italiana exhaló el último suspiro a consecuencia de un ataque cardíaco.

Records de publicación

SEGUN el órgano de la Unión (soviética) de Escritores, el semanario Flacra, los autores más leídos en Rusia, o, al menos, los más copiosamente editados, son:

- 1) Stalin, Obras completas. 4.418.626 ejemplares.
- 2) Lenin, Obras completas, 1.603.000 ejemplares.

(Pasa a la segunda página.)

Sherman, en París, volvió a encontrarse con Franco...

Al llegar a París el almirante Sherman, después de entrevistarse con el felón Francisco Franco, se encontró frente al Hotel Astoria, residencia del general Eisenhower, jefe de las fuerzas asociadas del Pacto del Atlántico con este museo suspendido con globos en un árbol. Al pie, se había colocado una leyenda indicando que para defender la democracia en Europa debía comenzarse por hacer volar al dictador de España, en lugar de sostenerlo desahucado cual pretenden los militares americanos.

El nuevo Gobierno PRESIDIDO POR FRANCO es tan falangista o más QUE EL ANTERIOR

UNA de las consecuencias inmediatas de las negociaciones entre Franco y los representantes americanos ha sido la reorganización gubernamental. El nuevo equipo, liberalizado, resulta tan fascista o más que el anterior. Véase la calidad:

Ministro adjunto a la Presidencia: Luis Carrero Blanco (actual Subsecretario).

Asuntos Exteriores: Alberto Martín Artajo.

Gobernación: Blas Pérez Gonzalez.

Ejército: teniente general Agustín Muñoz Grandes (que fué jefe de la División Azul).

Marina: Almirante Salvador Moreno (actual capitán general de El Ferrol).

Aire: general Eduardo Gonzalez Galarza.

Hacienda: Francisco Gómez Llano (Director General del Contencioso).

Industria: Joaquín Planell (vicepresidente del I. N. I. y hombre de confianza de Suances).

Comercio: Manuel Arburua (Director general del Banco Exterior de España).

Justicia: Antonio Iturmendi (falangista).

Agricultura: Rafael Cabestany (dirigente del Sindicato Nacional de Agricultores).

Educación Nacional: Ruiz Jimenez (actual embajador en Roma).

Obras Públicas: Conde de Valleslano (monárquico entregado al franquismo).

Trabajo: José Antonio Girón.

Educación Popular, Prensa e Información: Gabriel Arias-Salgado (falangista).

Ministro-Secretario de Falange: Raimundo Fernández Cuesta.

Esta operación, en la que ni siquiera se ha limitado la participación de los falangistas, pues resultan muy numerosos que en el gobierno anterior y reconstituido el antiguo ministerio del Partido, que había sido anulada simultáneamente, especie de liberalización el año 45, se ha considerado en Londres como un cambio puramente administrativo, que no promete la menor modificación en la política seguida hasta ahora por Franco.

FUGITIVOS de la España franquista

ESTOCODMO (OPE). — Tres jóvenes españoles que iban como polizones en el barco alemán « Berndt Leonard », se lanzaron al agua al zarpar éste del puerto de Lulea, en el Norte de Suecia, y ganaron la costa a nado.

Después de una verdadera caza que duró varias horas, fueron detenidos por la policía. El motivo de haber embarcado clandestinamente fué, dijeron, que en la España de Franco es difícil encontrar trabajo y que habían oído hablar del elevado nivel de vida en Suecia.

EL «BLUFF» SE REPITE

¿Y no son de la CNT!

HACE unos meses, precisamente cuando se reanudaban las comunicaciones hacia el extranjero, cuando las llamadas democracias, olvidándose, por conveniencia, de las numerosas denuncias que ellas mismas habían hecho sobre el carácter fascista del régimen de Franco, enviaban a Madrid sus embajadores para que hicieran la prensa comercial, por los reporteros de sucesos, sensacionalistas y sin escrúpulos. Se escogió a nuestra organización y se la hizo blanco de todas las especulaciones, que se le atribuyeron, con ellas, la emigración antifascista, a todos los desterrados que rechazaban el yugo falangista y tienen aún la gallardía de gritar contra las complicidades que en el orden internacional se manifiestan interesadas en prolongar el sufrimiento de España. Aquella campaña, montada en torno a un suceso deplorable, fracasó estrepitosamente: la CNT, pese al empeño de los periodistas truculentos, no podía ser inculpada.

Pero, pasado el tiempo y coincidiendo igualmente con otra manobra internacional — cuando el almirante Sherman se entrevistaba con el caudillo y gestionaba la cesión de bases militares en España — los reporteros de guerra, que en el *bluff*, han intentado, sin éxito, renovar el ataque a cuenta de un grupo de delincuentes que se ha supuesto pertenecen al Movimiento Libertario Español.

Imputación falsa, completamente falsa. Franco-Treure, en una nota publicada el pasado día 16, situaba las cosas en su verdadero lugar: ninguno de los detenidos de que se ha ocupado la prensa pertenece al Movimiento Libertario Español. Esta es la verdad. Y, por lo tanto, la obstinación en querer mezclar a nuestras organizaciones con los actos de tales delincuentes, solamente revela el interés de desacreditar y perseguir a la emigración antifascista, lo que equivale a hacer el juego más sucio que puede imaginarse, sirviendo los intereses de Franco y su gente, bandidos sin disculpa que han arruinado prácticamente a España.



LA INVITACION ESTA HECHA... PERO RESULTA PELIGROSO EL ACOMPAÑAMIENTO. (Dibujo de « News Chronicle »)



Castigo de Dios, que Dios la copia.

ORANESAS

RETABLO DE DUELOS

POR YORICK

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación A.O.T. Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRET MINISTERIEL DU 8 MARS 1944

Giro a C. C. Paris 7502-18. P. BRILLAS
24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS
Redacción Talleres
BOT-22-02 PRO-78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 150 francos
al semestre 300 francos
al año 600 francos

NO HAY UN SOLO DESPOTA QUE NO HAYA RECIBIDO DE UN DOCTRINARIO, DE UN LIBERAL, DE UN REPUBLICANO O DE UN SOCIALISTA EL DIPLOMA DE GRANDE HOMBRER, DE BIENHECHOR DE LA HUMANIDAD Y PRECURSOR DE LA LIBERTAD POLITICA.

EDGAR QUINET.

CRONICA INTERNACIONAL

Por JULIO BARCO

La alianza con Franco

HACE poco más de una semana que los delegados de los sindicatos « libres », reunidos en Milán, proclamaron que se opondrían por todos los medios a la ayuda a Franco: no que la impedirían, como habrían proclamado si hubieran sido delegados de sindicatos realmente libres. Ahí está la respuesta que, sin responderles, se les ha dado: Franco tendrá más ayuda de la que se habría atrevido a esperar. Lo dicho por los delegados al Congreso de Milán se ha dado por no dicho. Más; se ha obrado como si ni ellos, ni los sindicatos que representaban, existieran. En pocas ocasiones, aunque no haya habido intención de que fuera así, se ha tratado a nadie con mayor menosprecio.

Se nos ha dicho, por todos los periódicos, que los sindicatos representados en Milán eran millones. ¿Qué piensan todos esos millones de hombres del caso que se hace de su voluntad? ¿Cuál es su reacción ante ese obrar como si no existieran? ¿Les han salido a la cara, por lo menos, los colores de la vergüenza?

Podrían, si quisieran, no sólo oponerse a la ayuda a Franco, sino impedirlo, ya lo dije en la crónica pasada. Se ha obrado como si no existieran. Si quisieran, lo que no existiría es lo que se ha hecho como si no existieran.

Ya sé que eso comprometería la preparación para el enfrentamiento con el totalitarismo del Este. Pero ¿es que la ayuda a Franco no compromete esa preparación, y mucho más gravemente? No se puede ir contra nada llevando del brazo aquello mismo contra lo cual se quiere ir. Si no ven eso los millones de hombres representados en el Congreso de Milán, merecen la suerte que no verlos los prepara. Ayuda más al totalitarismo del Este la ayuda a Franco que a Franco mismo, con ser tan capital para Franco. Se verá, pronto o tarde. Los soldados americanos que han perecido en Corea, y hecho perecer a tantos coreanos y chinos, para oponerse al totalitarismo del Este, perecerán allí o en otra parte, en lo sucesivo, para defender, al propio tiempo que se opongan al totalitarismo del Este, el totalitarismo de Franco. La oposición, por tanto, carecerá de valor. Lo tendrá, en cambio, la defensa.

Es normal que los países obren así. Nada tendrá que reprochar Rusia, aunque multiplique los reproches, a América. Se alió ella con Alemania cuando lo juzgó necesario, escándalo mayor que el de la alianza de América con la España de Franco. Por eso las luchas de los países, cualquiera que sea la significación que tengan al comenzar, acaban por no tener ninguna. Se iba a poner fin, por ejemplo, en la pasada, a los fascismos. No sólo ha quedado el español en pie, sino que se echa mano de él para otra lucha, para la que está ahí suspendida sobre nuestras cabezas.

La moral de los sindicatos es superior a la de los países, o no tienen razón de existir. Si no se proponen sanear el ambiente, si no se proponen que la sociedad sea otra, tanto valdría que no apareciera. Es misión de los sindicatos, entre otras, defender al hombre dondequiera que sea atropellado, y hacer la vida imposible a quien lo atropella. Perfecto, por tanto, el acuerdo tomado en Milán de combatir al totalitarismo, aunque en el combate al totalitarismo del Este se hallen más o menos de acuerdo con los Gobiernos que también lo combaten. Cesaría el acuerdo en cuanto los Gobiernos no lo combatieran, si eso llegara. Porque eso, si llegara, no habría traído el fin de su misión. Cesado el combate de los Gobiernos al totalitarismo, por tales o cuales razones, éste no habría dejado de atropellar al hombre. Los sindicatos, por tanto, no tendrían por qué suspender el combate.

No es sólo el totalitarismo del Este el que atropella al hombre: lo atropella también el totalitarismo de Franco. Contra éste, los Gobiernos con quienes los sindicatos « libres » están más o menos de acuerdo para combatir al del Este, no han emprendido hasta aquí combate alguno, y uno de ellos acaba de aliarse con él. Razón más que suficiente para que los sindicatos « libres », por poco que se precien, sin dejar de estar más o menos de acuerdo con él para el combate al totalitarismo del Este, proclamen su desacuerdo en cuanto respecta al totalitarismo de Franco. Y para que no se contenten con proclamar ese desacuerdo, sino para que obren en consecuencia. Es decir, para que hagan cuanto esté en su mano a fin de que lo dispuesto no tenga curso. Está en su poder que no lo tenga. Claro está que para ello tienen que convertirse en sindicatos realmente libres. Se ha obrado como si no existieran. No existirán, en realidad, aunque se agrupen en ellos más millones de hombres que los en ellos ahora agrupados, si no salen al paso de lo hecho como si no existieran. Se juega su existencia en el problema que se les plantea. O lo abordan, con ánimo de resolverlo, y pueden resolverlo, o no me cansaré de repetirlo, o no serán sino apéndices de sus respectivos Gobiernos, como los de la Federación Mundial son apéndices del Gobierno ruso. Y para ese

viaje no necesitaban alforjas. Tanto habría valido que se quedaran donde estaban. Nada eran allí, nada serán fuera de allí.

El Gobierno americano puede tener sus razones para aliarse con Franco. Que esas razones no valgan sino para él, corresponde a los sindicatos mostrarlo. Que esas razones, desde cualquier punto de vista que se las mire, sobre todo si se las mira desde el punto de vista ético, carecen de valor, son los sindicatos quienes deben probarlo. Se atropella al hombre en España, no sólo en Rusia y en los países satélites de Rusia. No se puede ir contra el atropello de que es víctima en Rusia y los países satélites de Rusia, del brazo con el atropello de que es víctima en España. Si el Gobierno americano cree que sí, toca a los sindicatos hacerle ver que no. Y pueden hacerle ver. Para ello no han de contentarse con lo acordado en Milán: han de ir más allá. Oponerse a la ayuda a Franco es poco, y aun no ha aparecido la oposición. Han de impedirlo. O la impiden, o pueden disolverse, reconocida su inutilidad. Salir, si salen, en petición de mayores salarios y de menos horas de trabajo, será una comedia: indigna. No se trata ahora de eso, aunque eso no se descuide. Se trata de algo más importante. El pueblo español soporta, hace ya años, un régimen oneroso. No se contentan los Gobiernos con los cuales los sindicatos « libres » están más o menos de acuerdo con dejarle ahí, estando en sus manos que no esté ahí — sin su apoyo, directo o indirecto, Franco habría desaparecido de la escena que no debió pisar en cuanto la pisó —: ahora uno de ellos se alía con él; poco a poco, si los sindicatos no reaccionan como es debido, se aliarán los otros, vendidos como esas resistencias que aún lo impiden. Si reaccionan como es debido, esta alianza no llegará, y la ya llegada será como si no hubiera llegado. Esa es la tarea que tienen ante sí: reaccionar como es debido. Tarea mucho más importante que la de cuidarse de que el salario sea mayor y menos las horas de trabajo, y aun sin abandonar ésta. Lo que los Gobiernos con los cuales están más o menos de acuerdo no han hecho, corresponde a ellos hacerlo. No han facilitado los Gobiernos el fin del régimen oneroso que soporta el pueblo español: corresponde a ellos acabar con él. La alianza de América con Franco les da pie para emprender semejante tarea. De reaccionar como es debido, y de que a la reacción sigan los hechos. De nadie sino de ellos depende que Franco reciba ayuda o no. De nadie sino de ellos depende que el régimen oneroso que el pueblo español soporta se refuerce o caiga. Si no reaccionan y no siguen a la reacción los hechos, se reforzará; si reaccionan y a la reacción siguen los hechos, caerá: como fruta postrada.

Y no comprometerá su caída el combate contra el otro totalitarismo. Al contrario, le traerá refuerzos considerables. Que el Gobierno americano no vea eso, no es extraño: los Gobiernos no ven nada: a veces ni lo que tienen delante de las narices: mucho menos lo lejano. Se alían con no importa quién para combatir a no importa quién, y al fin todos son unos. Hasta las luchas más claras las enturbian. Hacen morir a los hombres para nada. Ni siquiera sus intereses particulares les hacen al fin defender, aunque no tengan, al fin, otro cuidado.

En la lucha que se avecina se trata, particularmente, de la defensa de la libertad, de la poca libertad que nos queda. Si los que se supone que van a defenderla comienzan por aliarse de antemano con quienes la niegan, de antemano la lucha que se avecina no tiene sentido. No habrá tal defensa de la libertad. Una vez más los hombres irán a morir para nada, absolutamente para nada.

Toca a los sindicatos, a los sindicatos « libres » particularmente (los otros realmente libres no dejarían a nadie hacer su tarea), por los millones de hombres que agrupan, darle el sentido que tiene. Por donde llegarán incluso a evitarla. El combate contra el totalitarismo español, que está ahí para ser hundido, y que sería hundido sin tardanza, reforzará en gran manera para el combate contra el totalitarismo del Este. Desarmado ante semejante adversario. Acabaría también, finalmente, por hundirse. Y hundido, la lucha que se avecina sería descartada. Por haber empezado por el principio. Por haber empezado por defender la libertad donde es más hacerle empezar. Los Gobiernos no lo ven así. Ya he dicho que no ven nada: ni lo que tienen delante de las narices. Aunque lo vieran, lo verían de otro modo. No es a ellos a quienes corresponde luchar por la libertad, aunque a veces, por circunstancias que no dependen de ellos, lo hagan. Luchar por la libertad es tarea de los hombres. Ahí está esa tarea, más urgente hoy que ayer, cuando un Gobierno no vaciló en aliarse, para defenderla, con quien la niega. Modo de mostrar que no va a defenderla. Ahí está esa tarea para, entre otros, los hombres agrupados en los sindicatos « libres ». Fácil para ellos empezarla. A no ser que prefieran ser digna de ellos, en lo sucesivo, que no son hombres.

El plan de acción sirve, por lo menos, para justificar la renuncia de Albornoz, de modo que D. Diego pueda acometer sus gestiones con mayor facilidad.

Y veremos lo que va a salir de ahí...

A ESPERAR TOCAN

Se ha dado, de todas formas, una explicación de la dimisión, y es que el Sr. Albornoz había sometido a la consideración de D. Diego todo un plan de acción. Se ignoran, naturalmente, los detalles, pero se dice que el presidente interino de la República no lo ha encontrado muy descabellado; al contrario, parece haberlo aceptado en principio y, sobre el particular, piensa efectuar las consultas pertinentes a los partidos y organizaciones del destierro.

El plan de acción sirve, por lo menos, para justificar la renuncia de Albornoz, de modo que D. Diego pueda acometer sus gestiones con mayor facilidad.

Y veremos lo que va a salir de ahí...

A ESPERAR TOCAN

Las impresiones generales en torno a la crisis, indican que su tramitación va a ser larga. Basta señalar que, en principio, las consultas serán evacuadas por escrito y se refieren especialmente a los siguientes puntos: 1) Bases fundamentales de la acción política a desarrollar; 2) Estructura del nuevo gobierno; 3) Lugar en que éste debe centrar sus actividades.

Es de suponer que, tras la información escrita, que requiere mucho tiempo, D. Diego prepare algunas entrevistas con las representaciones políticas y, como éstas sostienen criterios tan dispares en cuanto respecta al sostenimiento del aparato gubernamental, extraño parece pueda llegarse a un acuerdo.

Así que Albornoz tiene aún posibilidades de sustituir, por tercera o cuarta vez, a Albornoz...

REACCION TARDIA

UN COMENTARIO DE « FRANC-TIREUR »

Comentando la entrevista Sherman-Franco de los días pasados « Franc-Tireur » en un artículo de Charles Ronsac:

« En el preámbulo del Pacto del Atlántico, las partes contratantes declaraban su deseo de salvaguardar su libertad, así como también « su común herencia y su civilización basada en los principios democráticos, las libertades y el régimen de derecho ».

« Con esta declaración preliminar basta para impedir el acceso de Franco a la « comunidad atlántica ». Esto es lo que se recordaba ayer en una nota oficiosa francesa.

« Con mayor energía todavía un portavoz del Foreign Office declaró ayer que el Gobierno británico, que se opone a la admisión de España en el Pacto, « es igualmente opuesto a « toda asociación más estrecha entre « España y cualquier miembro del « Pacto », es decir, a un proyecto « norteamericano de tratado bilateral ».

« En verdad hace ya mucho tiempo que no se trata de tal inclusión en el Pacto. Contrariamente a lo que se podría suponer, el propio Franco no lo desea a ningún precio.

fuese posible democratizar al asesino de la Democracia.

« El resultado no se ha hecho esperar. Franco se ha encargado el mismo de la operación. Ha hecho anunciar para el jueves una reforma de su Gobierno que consistiría en eliminar a los falangistas excesivamente destacados para dar la alternativa a otros falangistas que para esta ocasión se han bautizado como « falangistas de izquierda ».

« Pero el dictador no ha ganado todavía la partida. Los Sindicatos norteamericanos, que muy recientemente todavía condenaban en Milán el régimen franquista, el Gobierno laborista que se alzó ayer contra el proyecto de un Pacto Bilateral, el Gobierno francés si tiene mañana el valor de sus convicciones de ayer, y la opinión democrática entera, pueden todavía hacer comprender a Truman, Acheson y Marshall que fortaleciendo a Franco, tal vez « ganen » veinte divisiones en España. Pero harán perder seguramente otras cien a la Europa libre. ¿Qué piensa de todo esto Eisenhower a los doce días de haber dirigido su gran llamamiento en favor de una Federación democrática europea? »

La moral de los sindicatos es superior a la de los países, o no tienen razón de existir. Si no se proponen sanear el ambiente, si no se proponen que la sociedad sea otra, tanto valdría que no apareciera. Es misión de los sindicatos, entre otras, defender al hombre dondequiera que sea atropellado, y hacer la vida imposible a quien lo atropella. Perfecto, por tanto, el acuerdo tomado en Milán de combatir al totalitarismo, aunque en el combate al totalitarismo del Este se hallen más o menos de acuerdo con los Gobiernos que también lo combaten. Cesaría el acuerdo en cuanto los Gobiernos no lo combatieran, si eso llegara. Porque eso, si llegara, no habría traído el fin de su misión. Cesado el combate de los Gobiernos al totalitarismo, por tales o cuales razones, éste no habría dejado de atropellar al hombre. Los sindicatos, por tanto, no tendrían por qué suspender el combate.

La crisis abierta estos días es una repetición de la del mes de diciembre pasado, aunque se espera no se resuelva de la misma manera, pues de ser así, en vez de solución, equivaldría al prolongamiento de la agonía.

En diciembre, D. Alvaro dió como justificación de su dimisión, el cambio operado en la ONU respecto a las relaciones con el régimen, mas parece que influyó principalmente en su decisión el no haber tenido gran éxito con el llamamiento que entonces dirigiera a los partidos y organizaciones de la emigración.

El caso es que el premier republicano se sacrificó de nuevo, mantuvo en funciones, a título provisional, el mismo equipo y se fue a pasar las Navidades — que aun duran — a Méjico.

« El resultado no se ha hecho esperar. Franco se ha encargado el mismo de la operación. Ha hecho anunciar para el jueves una reforma de su Gobierno que consistiría en eliminar a los falangistas excesivamente destacados para dar la alternativa a otros falangistas que para esta ocasión se han bautizado como « falangistas de izquierda ».

« Pero el dictador no ha ganado todavía la partida. Los Sindicatos norteamericanos, que muy recientemente todavía condenaban en Milán el régimen franquista, el Gobierno laborista que se alzó ayer contra el proyecto de un Pacto Bilateral, el Gobierno francés si tiene mañana el valor de sus convicciones de ayer, y la opinión democrática entera, pueden todavía hacer comprender a Truman, Acheson y Marshall que fortaleciendo a Franco, tal vez « ganen » veinte divisiones en España. Pero harán perder seguramente otras cien a la Europa libre. ¿Qué piensa de todo esto Eisenhower a los doce días de haber dirigido su gran llamamiento en favor de una Federación democrática europea? »

ANTOLOGIA

LA VIDA

COMO torbellinos de polvo levantados por el viento, los seres vivientes giran sobre sí mismos sacudidos por la gran ráfaga que es la vida; por esto son relativamente estables e imitan tan bien la inmovilidad que los tratamos como si no fueran progresos, sino cosas, olvidando que la permanencia de su forma no es más que el dibujo de un movimiento. Sin embargo, algunas veces la ráfaga invisible se materializa a nuestra vista cual fugaz aparición; esta visión repentina se nos presenta en ciertas formas del amor maternal, tan notable y también tan conmovedor en la mayor parte de los animales y que se observa hasta en los cuidados de la planta para con su semilla. Este amor en el que algunos han visto el gran instinto de la vida, quizá nos revelaría su secreto; en él vemos a cada generación inclinándose hacia la que le sigue; él nos deja entrever que el ser vivo es principalmente un lugar de paso, y que lo esencial de la vida está en el movimiento que las transmite.

Este contraste entre la vida en general y las formas en que se manifiesta, presenta en todas partes el mismo carácter. Podría decirse que la vida tiende a obrar lo más posible, pero que cada especie prefiera dar la menor suma posible de esfuerzo. La vida, en su esencia, es decir, como transición de una especie a otra, es una acción siempre creciente; pero cada especie (a través de la cual la vida pasa) sólo tira en el sentido de su comodidad: va hacia lo que le pide menos trabajo: absorbiéndose en la forma que va a tomar, entra en una semisomnolencia en que casi ignora todo el resto de la vida, y se forma a sí misma para la más fácil explotación de lo que tiene más cerca. De este modo son movimientos distintos y muchas veces antagónicos el acto por el cual la vida se encamina a la creación de una forma nueva, y el acto por el cual esta misma forma se dibuja: el primero se prolonga en el segundo, pero no puede hacerlo sin distraerse de su dirección, como le sucedería a un saltarín que para saltar un obstáculo se viese obligado a aportar de él la vista y mirarse a sí mismo.

Las formas vivientes son, aun por definición, las formas viables. De cualquier modo que se explique la adaptación del organismo a sus condiciones de existencia, aquella debe haber sido necesariamente suficiente desde el momento que la especie subsiste. En este sentido, cada una de las especies sucesivas que describen la Paleontología y la Zoología, fué un triunfo conseguido por la vida; pero las cosas toman otro aspecto cuando se compara cada especie con el movimiento que la dejó en el camino y no con las condiciones en que ella se insertó. A veces el movimiento se ha desviado, otras se ha parado en seco, y lo que no debía ser más que lugar de paso, ha sido punto de llegada. Desde este nuevo punto de vista la falta de éxito aparece como la regla, y el éxito como la excepción, y siempre imperfecto.

Henry Bergson.

Pinchazos

LOS CURAS Y EL LUJO

La dirección vaticanista ha descubierto que, entre los males que España padece, el del lujo que rodea a los bien hallados, es uno de los más graves.

El lujo — dice precisamente la revista « Arcandua Ecclesia » — es una plaga social siempre condenable, porque entraña en sí mismo una desviación de los bienes que se dilapidan inútilmente. Y añade: el lujo alcanza la categoría de lo abominable cuando la sociedad pasa por momentos de angustia económica y el hambre hace su presa en sectores extensos de la misma.

« Pero la angustia económica en los medios obreros no es un simple fenómeno del momento, sino una enfermedad harto crónica fomentada por los siempre rodeados de todas las comodidades, que son los altos dignatarios de la SMI.

LA SOCIEDAD DE LA SUCIEDAD

« AMBIEN se ocupa la revista Ecclesia del ceremonial de los salones, arremetiendo contra cierta ostentación de las fiestas y bailes en a crónicas de sociedad ».

« Si esto sirve — dice el tesorero editorialista — para satisfacer la vanidad de los festejados y demostrar la potencia de la casa, no pueden menos de causar un daño muy íntimo a quienes se debaten en dificultades que superan a las normales para mantener un mínimo vital en sus hogares y en sus familias.

« Es indudable ese daño, mas no resulta de menor importancia el que causa la opulencia de las jerarquías eclesásticas.

NO VALEN DISCULPAS

« No dudar, los muy católicos de Ecclesia utilizan esa indignante diferencia entre pontentados y desheredados de la sociedad española para descargar sus responsabilidades y endosárselas exclusivamente a los falangistas. Este sistema propagandístico, cuando la oposición se revela tan general dentro de España, tiende a engañar a las gentes, apareciendo como defensores de la justicia social para reservarse mañana alguna influencia en la vida nacional.

« Tiempo perdido, seguramente,

EL PADRE EN LA DANZA

« Yo sólo comprometieron a la Iglesia los obispos de España, sino su mismo jera universal. En efecto, el santo padre, tras repetir mensajes cariñosos a los sublevados, recibió, en junio de 1933, a 3.200 soldados nacionales, ante los cuales se explicó así:

« Bienvenidos seáis, jefes, oficiales y soldados de la España católica, hijos predilectos de la Iglesia que traéis a nuestro corazón el más grande consuelo, ya que fuisteis los defensores de la fe y la civilización en vuestra patria...»

« Los aspavientos liberales y la pretendida defensa de los humildes que ahora ocupa a los rabadores de A.C. no pueden desmentir el compromiso pasado, causa innegable de la ruina de España.

DURAND, gérant. GOMEZ, directeur

Société Parisienne d'Impressions
4, Rue Saunier. — Paris (IX^e)

Aire de la Calle

OTRA CRISIS UN PLAN DE ACCION...

El pasado martes se anunció oficialmente la dimisión — que con anterioridad comentábase en las tertulias republicanas — del gobierno Albornoz.

El suceso, desde luego, no ha tenido mucha resonancia en el mundo político, ya que apenas hay quien se acuerde de la existencia de las instituciones exiliadas. Y en esto nadie es más culpable que los que quisieron sostener el aparato gubernamental para figurar de cara al exterior y sin ocuparse del trabajo frente al régimen de Franco, dentro de España.

Cuando, tras perder el tiempo en la espera de un arreglo de cancillerías, no se ha sabido organizar siquiera un servicio de propaganda que alertara la oposición antifascista del interior, lógico resulta el silencio que hoy se nota.

Las impresiones generales en torno a la crisis, indican que su tramitación va a ser larga. Basta señalar que, en principio, las consultas serán evacuadas por escrito y se refieren especialmente a los siguientes puntos: 1) Bases fundamentales de la acción política a desarrollar; 2) Estructura del nuevo gobierno; 3) Lugar en que éste debe centrar sus actividades.

Es de suponer que, tras la información escrita, que requiere mucho tiempo, D. Diego prepare algunas entrevistas con las representaciones políticas y, como éstas sostienen criterios tan dispares en cuanto respecta al sostenimiento del aparato gubernamental, extraño parece pueda llegarse a un acuerdo.

Así que Albornoz tiene aún posibilidades de sustituir, por tercera o cuarta vez, a Albornoz...

REACCION TARDIA

UN COMENTARIO DE « FRANC-TIREUR »

Comentando la entrevista Sherman-Franco de los días pasados « Franc-Tireur » en un artículo de Charles Ronsac:

« En el preámbulo del Pacto del Atlántico, las partes contratantes declaraban su deseo de salvaguardar su libertad, así como también « su común herencia y su civilización basada en los principios democráticos, las libertades y el régimen de derecho ».

« Con esta declaración preliminar basta para impedir el acceso de Franco a la « comunidad atlántica ». Esto es lo que se recordaba ayer en una nota oficiosa francesa.

« Con mayor energía todavía un portavoz del Foreign Office declaró ayer que el Gobierno británico, que se opone a la admisión de España en el Pacto, « es igualmente opuesto a « toda asociación más estrecha entre « España y cualquier miembro del « Pacto », es decir, a un proyecto « norteamericano de tratado bilateral ».

« En verdad hace ya mucho tiempo que no se trata de tal inclusión en el Pacto. Contrariamente a lo que se podría suponer, el propio Franco no lo desea a ningún precio.